
令和5年5月29日

順位 質問者

1 林下　豊彦 1

① 市職員の度重なる不祥事と、その対策について

② 風通しのよい職場環境づくりとは

③ 鯖江市の行政改革大綱とは

④ 鯖江市の人材戦略とは

2 江端　一高 1 ごみの減量化と今後の取組について

① 燃やすごみ、資源物の回収状況と費用

② ごみの種類と割合

③ どこに焦点を絞って取り組むのか

④ 大規模な取組について

⑤ 各家庭での取組について

⑥ 啓発活動について

⑦ 今後の取組について

2 放課後児童クラブの現状と今後の在り方について

① 放課後児童クラブについて

② 施設の計画について

③ 利用人数と職員配置について

④ 今後の見通しについて

⑤ 職員の待遇について

3 福原　敏弘 1 経済の回復状況と企業問題について

① 企業の景気回復状況は
特に中小企業・零細企業に関して

② 電気料値上げに対する市の見解ならびに支援策等は考え
ているのか

③ 企業雇用問題について

2 少子化対策に伴う子育て環境について

① 出産後の授乳指導や育児相談といった「産後ケア」の鯖
江市の状況は

② 園児の心身に悪影響を及ぼす「不適切な教育」について

③ 子育て期における残業免除拡大が検討されているが、実
現した場合考えられる行政の支援とは
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順位 質問者 質問項目

4 大門　嘉和 1 鯖江つつじマラソンについて

(1)

① 近年の参加者の動向は

② 今年の大会参加者の内訳は（市内、県内、県外）

③ ＲＵＮＮＥＴの利用について

④ 大会の収入と支出の内訳について

⑤ どのような経済効果があると思われるか

(2)

① 他のマラソン大会に比べて全体の評価が低い。見解は

② ボランティアに対しては大変高評価だった。どのような
体制で臨んだのか

(3)

① スタート順と時間を見直すべきではないか

② ハーフの部の制限時間が適切だったか

③ 他の改善すべき点について

(4)

① 沿道での観客を増やす工夫はできないか

② 今年は出店やおもてなしがなかった。次年度以降は

③ 独自色をどのように出していくのか

(5)

① つつじの開花時期に合わせて開催すべき

5 遠藤　隆 1 加齢性難聴者対策について

① 加齢難聴者の早期発見と補聴器購入の公的補助制度につ
いて

2 熱中症対策について

① 本市における熱中症対策の取組は

② 高齢者と子どもの熱中症対策は

6 空　美英 1 動物愛護について

① 先日市内の動物愛護ボランティア団体と鯖江市環境政策
課で話し合いを持ち、その場で市民からの要望・諸課
題・提案があったと思うが、どのように対応していくの
か

② 多頭飼育崩壊について再度質問するが、鯖江市に相談の
あった件について未解決と聞いている。その後の市の対
応について伺いたい

つつじマラソンの現状について

評価について

改善が必要な点について

次回以降の運営について

開催時期を見直すべきでは
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順位 質問者 質問項目

6 空　美英 2 防犯カメラ設置補助事業について

① 家庭用防犯カメラも含めた、各種防犯カメラ設置補助事
業の内容と助成金額について、具体的に伺いたい

② 昨年度の予算額200万円に対して、利用者はどれくらいい
るのか。また、予算額が今年度減額された根拠は

③ 市民から「不法投棄が多いので、町内のゴミステーショ
ン等に監視カメラをつけてほしい」という要望が多くあ
る。それに対して市の考えは

7 帰山　明朗 1

① 堤防漏水の原因究明結果および対策実施の現況は

② その際の市内の宅地浸水あるいは道路冠水などの対策実
施の現況

2

① 本市人口の推移と現況

② これまでの取組の成果と課題

③ 今後の取組について

3 生成ＡＩについて

① 人工知能（ＡＩ）を使って文章や画像を自動で作る生成
ＡＩの業務活用についての本市の現時点での見解は

8 奥村　義則 1 男性への４価ＨＰＶワクチン接種について

① 本市における男性の４価ＨＰＶワクチン接種状況につい
て

② 男性への４価ＨＰＶワクチン接種効果の周知について

③ 男性への４価ＨＰＶワクチン接種費用に助成を

2 個別避難計画について

① 本市の個別避難計画作成への進め方について

② 地区区長会での説明会で出た意見、要望等は

③ 防災と福祉の連携による個別避難計画作成の促進につい
て

3 在宅医療・介護連携事業について

① ４圏域ごとの課題と対応について

② ＡＣＰや在宅ケアの普及啓発の現状について

③ 2025年以降の在宅医療・介護連携推進に、どう向き合う
のか

昨年8月に発生した大雨による日野川堤防漏水等への対策につ
いて

人口減少問題について
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順位 質問者 質問項目

9 木村　愛子 1 市内中学校の学校運営等について

① ３中学校の学校運営に地域性はあるのか。小学校から進
む中学校、学校区ごとにそれぞれ特徴はあるのか

② 市の将来、３中学校の学校区の人口動態をどう見ている
のか。鯖江東小学校区の親御さんから東陽中学校に通い
たいという要望もある。今後に向けて検討も必要ではな
いか

2 奨学資金一部償還免除について

① 鯖江市の奨学資金の貸し付けを受けられた人が大学等を
卒業後に、市内に定住した場合に鯖江市奨学資金の一部
を免除しているが、ふるさと納税額の一部をこの基金運
用に充て、償還免除額の見直しを提案したい、所見は

② 鯖江市奨学資金貸与制度や一部償還免除の案内情報の周
知方法は

3

① 県内ロケは、「めがねの鯖江」というボランティアさん
の強い思いでの協力だった。このことを、行政はどう受
け止め、映画「おしょりん」の公開で角川とのプロモー
ションは、産業観光事業を推進する起爆剤になると思う
が、所見を

② 新幹線開業をにらんでの映画制作だったから、観光ＰＲ
に力を入れるのかもしれないが、「おしょりん」の消え
ものに、全編にわたり越前漆器での食べ物が登場する。
眼鏡のみならず漆器も全国トップのものづくりの産地、
漆器産業支援の考え方は、所見を

③ また、映画での市民の反応とか映画を起爆剤として地場
産業の業界はどう生かすのか。行政支援が必要だと思
う。先日、鯖江での西村大臣による「日本経済の課題と
ものづくりの未来」講演で、ものづくり×デジタル化、
イノベーションだと、国の補助金の活用を進めておられ
たが、所見を

10 山本　敏雄 1 下水道区域内の実態調査について

① 現在において賦課漏れ実態はどうなのか

② 下水道区域内の全ての一般家庭、事業所を対象に下水道
への接続状況や井戸水使用などの実態調査を７月から順
次行うとしていることについて

ア 市民への周知と協力の方法をどう考えているのか

イ 実態調査は、市職員で行うのか。または、委託業者にて
実施するのか

ウ 実施期間を問う

エ 下水道使用料の賦課漏れ等その実態の予想としているこ
とはあるか（件数ならびに賦課漏れ金額等）

オ 下水道への配管・接続等市指定工事店の指導・監督について
その方針を問う

映画「おしょりん」の上映に合わせ、観光ＰＲや地場産業支
援にどう生かすのか
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順位 質問者 質問項目

10 山本　敏雄 2 本市の産業、観光の推進について

① 　高速交通網体系の整備がこの数年先で完成しつつあ
る。冠山峠道路が本年度に、続いて北陸新幹線福井・敦
賀開業を来年度に、さらに中部自動車道が2026年度に開
通する運びとなっている。
　その間に、2025年大阪・関西万博が開催されることも
あって本県本市にとって人流拡大が見込まれ、誘客に大
きなチャンス到来となると言える。
　この上ないビッグチャンスを生かす上で、本市として
広域的な産業観光発展の推進に取り組みがされていると
思うが、産業観光振興策の考えを尋ねる。

11 菅原　義信 1 市政運営における新自由主義的手法からの脱却について

12 平岡　忠昭 1 市東部地区人口減少過疎化対策について

① 東部地区への移住者数と市の移住施策について

② 空き家・空き地の現状と移住者が空き家へ入居した世帯
数について

③ 空き家・購入等支援について

④ 市東部地区への企業誘致について

2 鯖江駅東口等整備について

① 事業費の算定など整備計画の進捗状況について

② 中心市街地活性化や西山公園への誘客について

③ 現駅舎の改修計画等について

④ 東口複合施設について

⑤ 駅整備への市長の思いについて（期待する効果、どのよ
うなまちづくりにつなげていくのか等）
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